

Leon Vincent



# LA JUVENTUD

## PUBLICACION SEMANAL

Organo de las escuelas gratuitas para obreros de la Congregación

Año I.

Dirección y Tipografía Privada: Congregación Mariana-Gandía.

Núm. 27

### IMPORTANTE

El próximo domingo, 16 del corriente, tendrá lugar la inauguración solemne del nuevo curso 1910-1911 de la Escuela Nocturna de la Congregación en los salones de la misma escuela.

Dicho acto consistirá en una veladita literario-musicalá la cual quedan invitados todos los Congregantes y las familias de los mismos.

Para que pueda acudirse á la procesión de S. José del Arrabal, comenzará el acto á las tres de la tarde.

### CURIOSO DIALOGO

Nada pinta mejor todo esto (el fracaso del 2 de Octubre) que el siguiente diálogo, entre el gobernador de San Sebastián y los corresponsales de los periódicos franceses allí residentes:

*El Gobernador.*—Ya han visto ustedes la poca, mejor dicho, la ninguna importancia de la manifestación clerical.

*Los corresponsales.*—¿Ninguna? ¿Poca? Pues, señor Gobernador, á nosotros nos ha parecido extraordinaria.

*Uno de los corresponsales.*—Y para mí, señor Gobernador, ha rectificado la idea que traía de Francia. Creía yo firmemente que en España se había realizado ya la revolución del clericalismo al librepensamiento, y que no quedaban á la Iglesia más que algunos clérigos y los frailes. Me he conven-

cido plenamente de que no es así. Hay aquí masas tan católicas como hace un siglo.

*El Gobernador.*—(tratando de sonreír, pero sin salirle la sonrisa).—Sí, sí, no, no. Es que ustedes juzgan por lo que han visto, y estamos en Guipúzcoa, la provincia carlista por excelencia. En Vizcaya ya no sucede lo mismo.

*Un corresponsal.*—¿En Vizcaya? Vengo yo de allá, y la manifestación, á no haber sido prohibida, hubiera sido inaudita, colosal.

*Otro corresponsal.*—Pues yo he estado en Pamplona, y aquello ha sido el disloque, como ustedes dicen.

*El Gobernador.*—Sí, disloque carlista.

*El corresponsal.*—¿Carlista? Yo he visto al frente al marqués de Vadillo, uno de los principales personajes del partido conservador, que ha de suceder á ustedes en el Poder.

*El Gobernador.*—Bien. Estas cuatro provincias son excepcionales. Aquí fué donde se sostuvieron las guerras civiles.

*Un corresponsal.*—En efecto. Pero en las guerras civiles no todos los campesinos estaban con los carlistas. Y ahora sólo veo con ustedes á los republicanos. Gritan á la vez ¡viva Canalejas! y ¡viva la República!

*El Gobernador.*—Pero ¿no estiman ustedes que todo esto favorece á los carlistas?

*El corresponsal.*—Es natural, señor Gobernador; el quid de la política española está ya comprendido. Las masas anticlericales son republicanas; las

masas católicas tienden al carlismo. La monarquía actual representa un término medio apoyada por gentes procedentes de uno y otro campo. Si la situación se inclina demasiado á la derecha, las gentes de la izquierda se hacen, ó mejor dicho, se sienten republicanas, y si la situación se inclina demasiado á la izquierda, como ustedes quieren ahora, todos los de la derecha se sienten carlistas. De aquí la imposibilidad absoluta de hacer, dentro del régimen vigente, una política radical de derecha ó de izquierdà; si una ú otra predominasen, el régimen sería la primera víctima: si predominase la derecha, se sublevarían los republicanos unidos con ustedes, liberales y radicales, convertidos *ipso facto* en republicanos; si la predominante fuese la izquierda, como ustedes pretenden, perdería el régimen el apoyo de los conservadores, que sirve á ustedes de contrapeso; los católicos todos serían carlistas, y ustedes mismos, sin elementos para contrarrestar el empuje de sus fines los republicanos, tendrían que ceder el campo á éstos. En uno y en otro caso la guerra civil sería la heredera de la situación actual.

*El Gobernador* (muy serio).—Veo que no ha dejado usted de formarse idea sintética de las cosas. Pero le repito que juzgan ustedes por estas provincias...

*Los corresponsales.*—No, señor Gobernador, no; aquí está quizá el foco, y la opinión será más ardiente; pero ¿dónde me

deja usted á Cataluña? ¿Y Aragón? ¿Y Valencia? ¿Y Castilla? ¿Y Andalucía? En toda España, en toda hay masas católicas, y no de ir á misa y de casarse por la Iglesia, sino furibundamente clericales. Y habiendo estas masas, podían suceder muchas cosas; pero lo que no puede suceder es que predomine largo tiempo una política como la de nuestro país. En este sentido hemos escrito ya á nuestros periódicos.

(Persona que nos merece entero crédito nos asegura la exactitud de este diálogo.)

(De La Lectura Dominical.)

PERIODICOS LEIDOS

¿QUE HACER CON ELLOS?

—¿Quiere V. permitirme, señora, el que le pregunte qué hace V. con el periódico católico, una vez leído?

—Pues lo suelo echar al cesto de los papeles ó me sirve para encender el fuego; otras veces me sirve para envolver; la muchacha los utiliza para los cajones, y como los papeles estorban bastante, cuando se reúnen muchos los quemo.

—Pues bien, señora; al obrar así derrocha y echa á la calle mucho pan. Ya sabe V. que un buen periódico es el pan de la inteligencia.

—Ya lo sé; pero una vez leído, ¿qué hacer con él?

—Cuando lo ha leído V. continúa siendo tan leído como antes, y una, tres, diez personas pueden leerlo después, y resulta tan sabrosa su lectura para la décima persona como para V. misma. Busque bien. ¿No habrá nadie en la vecindad á quien pueda serle útil? Con preferencia, darlo á un hombre, porque los hombres lo leen todo y no se contentan con el folletín. La lectura de su periódico de V. llevará consigo la refutación de los errores y calumnias que oyó en el café y leyó en las columnas de un mal periódico. Por este medio hará V. una excelente obra sin que le cueste un céntimo, le procurará muchos amigos y producirá un bien inmenso en

ciertas almas.

Yo recibo un periódico católico, pero muy moderno. Le recibo á las ocho y media; horas después está en las mesas del Café, donde más de veinte hombres lo leen durante el día. Pero no me conte to con ello. A la mañana siguiente vuelvo al café y recojo el número atrasado; ¿para quemarlo, dirá V.? No. Hago varios paquetes y los entrego á uno de esos hombres que van por los pueblos y aldeas, el cual envuelve con ellos sus mercancías y distribuye de este modo los números atrasados á los aldeanos, que los leen de piés á cabeza; sobre todo durante las largas veladas de invierno, porque no les importa que la noticia sea más ó ménos reciente; para ellos siempre es nueva.

Cualquier error ó falsedad llegó hasta el pueblo; el aldeano lo creyó; quince días, un mes después, llega á su vez como por casualidad, la refutación y la contestación al error y á la falsedad; y héte aquí al aldeano que raciocina y dice: «¡Ah! pues aquello no era verdad... entonces...»

Ya ve V. señora, si es de utilidad lo que le propongo. Haga de ellò propaganda.

\* \* \*

Esta obra, fundada y dirigida en Francia por l' Allé Martin (Blacé Ródano), está dando excelentes resultados.

De desear sería que en España se hiciera algo en pro de tan sencilla y simpática obra.

La Asociación de las Buenas Lecturas de Sevilla que no perdona medio, ni reusa sacrificio por llenar los fines de su propaganda, de seguida que llegó á sus manos el anterior artículo lo hizo suyo; y para facilitar á todos la realización de cuanto en él se propone, ha determinado establecer grandes Buzones en los puntos más céntricos de esta Capital, en los que puedan cómodamente depositarse toda clase de periódicos y revistas.

Los socios y socias activas de la Buena Prensa quedan encargados de recogerlos oportunamente, para que la Asociación les dé el destino que crea

más necesario.

El lugar que hasta ahora se ha designado, es la Iglesia Colegial, Puerta de Apóstoles.

De esperar es que todos los católicos trabajen cuanto puedan en este sentido; que inculquen y vivamente recomienden este género de propaganda que nada les cuesta; que acostumbren á sus pequeñuelos á llevar al buzón estas buenas lecturas, cuando al Colegio marchen, y no cabe duda, que nuestra propaganda se acrecentará y multiplicará de modo extraordinario.

No olvidéis nunca, tened muy presentes aquellas memorables palabras que se leen en la Carta de los Obispos de Suiza. Dicen así: «aun cuando no tengáis un interés personal en leer un periódico, debéis suscribiros, si vuestros recursos os lo permiten, á alguno que sea católico, y después de leerlo DADLO A LEER A VUESTROS CONOCIDOS, CON LO CUAL HAREIS UN DOBLE BIEN PARA LA BUENA CAUSA.»

LEED, ANTICLERICALES

En Hellin (Albacete) ha muerto una Hermana de la Caridad víctima del tifus exantemático.

Las circunstancias que acompañaron á su muerte rodearon también su memoria de nimbo glorioso.

Erase una familia pobre donde se ensañó la terrible enfermedad llevándose á varios individuos y dejando á los otros en el mayor desamparo.

Conducidos al Hospital juntamente con otros tíficos, la Hermana pidió con instancias á la superiora que le permitiese cuidarlos ella sola, que se bastaba para todos.

Se multiplicó en atenderlos, y cuando los enfermos estaban fuera de peligro, la humilde religiosa víctima de su abnegación fué atacada de la misma dolencia y Dios se la llevó al cielo para premiar sus trabajos.

¿Que cómo se llama? ¿Qué importa su nombre? Es una Hermana de la Caridad, es una hija de la Cruz.

Yo daría los dos ojos de la

cara por saber si los demócratas, esos que mientras embaucan al pueblo le dicen que son sus amigos, pueden presentar casos como este de amor verdadero al necesitado.

Porque el movimiento se demuestra andando, y decir «nosotros somos vuestros defensores—nosotros venimos á redimiros,» mientras se viaja en primera como Pablo Iglesias, ó se veranea en Biarritz como D. Emiliano, ó se engulle queso de veinte pesetas kilo como el Perezagua, es muy fácil de hacer.

Jarabe de pico y liga para cazar bobos.

En cuanto levantan de cascos al pobre pueblo y da la benemérita los toques de atención, ellos desaparecen como por encanto.

¡Vaya unos redentores!

¡Menuda redención la que se agenció el pobre Lerroux que empezó sus peroratas sin camisa de remuda y hoy pasea en automóvil color de sangre—sangre de obrero—y tiene banco hipotecario y fincas sin hipoteca!...

Otro amigo efusivo del pueblo es D. José Canalejas, el chico de las de Méndez.

Lo miman las floristas, le saludan los toreros y recibe á diario cartas alentadoras de las logias masónicas.

No le faltan más que unos versos de Rueda para su completa apoteosis.

Y unas cuantas *genuflexiones dorsales* de Burell, el antiguo defensor de los anarquistas y hoy ministro de instrucción pública, aunque no tiene título académico, ni siquiera el grado de bachiller.

¡Oh! estos demócratas se pueden codear con Menéndez y Pelayo, y aún les sobra codo.

Verdad es que para el tiempo que les queda...

Poque tal se ponen las cosas que no tardará España en darles de codo para siempre.

(De La Lectura Popular.)

### LOS CHINOS Y EL ROSARIO

La devoción del santo Ro-

sario es grande entre los fieles chinos. Las mujeres rezan los quince dieces *cada día*, y muchos hombres también. Desde lejos se oye la dulce armonía del Santo Rosario en las familias cristianas.

Su veneración se extiende hasta *las cuentas* mismas, y se acusan en confesión de haber tocado el rosario con manos sucias, ó de haberle dejado caer al suelo.

Suelen á veces disgustarse los penitentes porque no se les dan más que *tres rosarios* que rezar y piden se les cargue más.

La fiesta del Rosario es una de las más solemnes del año. La celebran con gran pompa, desde la vigilia hasta el fin de la octava. La llaman la fiesta de la *Rosa Mística* ó la fiesta de *los quince misterios*.

### UN PROYECTO

Hace poco proyectaron los primates liberales, con una estatua á don Segis, su adhesión manifestarle, mas por *prudentes* razones que toda la gente sabe, la estatua ya no levantan á don Segis sus *leales*; pero lamentando algunos que aquel proyecto no cuaje, proponen la sustituyan con otra estatua más grande que á la liberal constancia muy bien pudiera elevarse.

Pues no tendrán otra cosa los magnates liberales, pero lo que es en constancia, de fijo no hay quien les gane; constancia que se les traduce en seguir siempre al que mande puesto que es, desde el Poder quien las prebendas reparte, aunque antes de conquistarlo, no le hiciera caso nadie.

ORTIGA

### EL BUSILIS DE COMBES

Combes, expresidente del Consejo de Ministros de Francia ha hecho recientemente que se subvencione con 1.500 francos anuales á las Hermanas Hospitalarias de la Rochelle...

¿Cómo explican nuestros lectores que hace unos meses Combes persiguiese, con ver-

dadera saña, á todos los religiosos y que hoy procure subvencionarlos?

Muy sencillamente. Las Hermanas son muy queridas en la Rochelle, distrito que representa Combes, y teme, con fundamento, que si disgusta á sus electores, le nieguen el voto y no pueda ser senador.

He ahí el *busilis*.—(M.)



### NOVEDAD IMPORTANTISIMA

El último número de ORA ET LABORA anuncia la publicación de un *Almanaque de la Prensa Católica para 1911*.

A juzgar por los datos que hasta el presente se conocen, el libro promete ser interesantísimo y digno de figurar en todas las casas católicas.

Se venderá á **50 céntimos ejemplar**, conteniendo además del *Santoral*, un *arsenal de datos, reglas é instrucciones* sobre propaganda de la Buena Prensa y un *album ó Catálogo completo y descriptivo* de todas las publicaciones católicas de España en el que se expresará el *título, carácter, periodicidad, tamaño, número de páginas, precio y dirección de cada una*.

Pídase al *Administrador de ORA ET LABORA. Seminario de Sevilla*.

### EL POR QUE DE

#### UNA POLITICA

¿Habías creído alguna vez, lector, en la sinceridad de ciertos programas?

¿No se te había pegado al oído esta música continua de «las exigencias de la opinión», de las «realizaciones que el pueblo demanda», de las «necesidades de los tiempos», del «espíritu de europeización», etc., etc.?

Pues... todo esto es música.

Ya lo habías tu imaginado, de seguro.

A nosotros tampoco se nos escapaba.

Pero si alguna duda teníamos, hete aquí que un simpático periódico italiano nos da el trabajo de comprobación completamente listo y acabado.

## LA JUVENTUD

### NOTA BIBLIOGRAFICA

Pues yo no le encuentro nada malo

Quinta edición de 25.000 ejemplares

Esta hoja de propaganda, dedicada á los católicos que todavía leen la mala prensa, y que lleva por título la misma objeción que ellos presentan: PUES YO NO LE ENCUENTRO NADA MALO, ha tenido un éxito tal que ha superado las esperanzas optimistas de sus editores.

Ahora acaba de hacerse una QUINTA edición de 25.000 ejemplares que creemos se agotará tan rápidamente como las cuatro ediciones anteriores.

Agradecemos el ejemplar que hemos recibido y recomendamos á nuestros lectores pidan siquiera un centenar de dichas hojas al *Secretario de la Asociación Nacional de la Buena Prensa, calle Don Remondo, núm. 5, Sevilla*, y las repartan entre aquellos á quienes convenga: Vale cada ciento una peseta, siendo el franqueo y certificado gratis en los pedidos de 500 ejemplares en adelante.

### FEDERICO II Y EL FRAILE

Habiendo entrado en cierta ocasión el impío Federico II de Prusia, con su hermano Enrique en un convento de Padres Franciscanos de la Silesia, antes de despedirse de la Comunidad preguntó el padre Guardián si tenía alguna gracia que pedirle.

—Sí, señor,—respondió el religioso:—ruego á V. M. que me permita recibir dos novicios cada año, apesar de la ley que lo prohíbe.

—Os lo concedo,—respondió el soberano:—y desde luego por esta primera vez, quiero yo mismo mandaros los dos novicios que deseáis admitir.

Y volviéndose entoces á su hermano le dijo en francés creyéndose que el religioso no lo entendería:

—Le mandaré dos asnos á este inocente.

Pero el Guardián que había perfectamente entendido lo que dijo el monarca añadió:

Puesto que V. M., ha sido

El secreto de todo, la clave de toda política desatentada, no obedece más que á «lo de siempre»: la MASONERIA: la intervención extranjera.

Aquí va la confirmación en documentos que no admiten réplica:

Lee:

«Roma, 6 Enero 1910.

Cab. M. Morayta.

Respetable señor y amado hermano:

He leído con gran interés su carta sobre la política de España y acepto las consideraciones que usted hace:

Yo también estoy convencido de que Mr. Moret no llenará «nuestros» deseos: por eso el Supremo Consejo de mi presidencia, tiene previstas las medidas.

Dice usted muy bien, que pensar «todavía» en la república española, es una aberración; pero no importa, porque con república ó con monarquía «nuestro plan» puede ser realizado y se realizará, si ustedes me ayudan.

En ese partido liberal hay un hombre joven, que es materia apta para «nuestros» propósitos, á no ser que desmienta la historia de toda su vida, cosa que no hará, porque «es ambicioso».

En cuanto al asunto Ferrer, de que usted me pregunta, no debe usted moverlo «oficialmente» pero no impida que lo muevan «nuestros aliados».

NATHAM».

(N. B. Natham es el jefe supremo de la Masonería).

Dos días después de publicada la real orden sobre los signos exteriores de los cultos disidentes, apareció este expresivo suelto en el periódico *Avanti*, órgano oficioso de la Masonería en Italia.

«Estamos de enhorabuena. El Gobierno de Mr. Canalejas ha dado un paso más, autorizando el culto exterior de las religiones anticatólicas. Natham está de enhorabuena.

C. y E.

tan generoso, me atrevo é pedirle todavía otra gracia y es que me permita poner á los dos novicios que ha de mandarme, al uno el nombre de S. M. y al otro el de su real hermano.

El no contestó y cuando estuvieron fuera, dijo á su hermano:

—Fuimos por lana y hemos salido trasquilados.

C. y E.

### PRUDENCIA CANALEJISTA

Recelando los ministros que preside Canalejas, que le pase como al pez y por la boca se muera, se han atrevido á decirle que tenga la lengua quieta; y, aunque de muy mala gana ha hecho callar su *elocuencia*; Mas buscando el hombre un (medio)

que de disculpa sirviera para ocultar á las gentes, de cosa tan estupenda el motivo verdadero, diputó por la más buena decir á los periodistas que por ser cosas tan serias las que atañen al gobierno no deben tenerse en lenguas.

Y no cayó el buen señor en que la disculpa esa, á que habló hasta por los codos de las cosas más secretas le pone en la situación, que una fábula nos cuenta, de los gatos que después que del capón dieron cuenta dejaron el asador por ser caso de conciencia

ORTIGA

La oficina de Trabajo de la Acción Social Popular ha tenido durante el mes de Septiembre el siguiente movimiento: Cartas recibidas: 306.—Idem enviadas: q 255.—Nuevos Gerentes 9. (Total de los nombrados hasta la fecha: 139) Servicios sociales prestados á entidades nacionales y extranjeras y particulares: 77.—Impresos publicados durante el mes. 81.350.—(Total general 1,703 383).. Conferencias sociales 17.

Gandía 15 de Octubre de 1910.

CON PERMISO ECLESIASTICO